

## Gumiel de Izán



Situado en Burgos, en el eje con Madrid, de su color de Castilla resaltan los tejados de cerámica y estructuras de madera y adobe. Destaca el retablo de piedra de la Iglesia de Santa María, sobresaliendo en su rico patrimonio, en la Plaza mayor y cercana a la no menos bella Iglesia de la Asunción, de estilo románico.

Vía de comunicación de origen romano, y con nombre de Izán como primer señor de la Villa, fue declarada como tal en 1326 por Alfonso XI.

Su gran apogeo se debe a la ubicación en las cercanías de los Monasterios de San Pedro y San Lorenzo, y a la herencia de los señoríos de Avellaneda, Santillana, Osuna y Orueña. Destacando personajes como Santo Domingo de Gúzman, cuya casa aún se conserva; Per Abad, manuscrito del Mio Cid, y Diego de Gumiel... Un lugar de gentes e historia.

### **B.I.C.**

---

2.251